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Teilnehmer/innen   
Frau Krutzsch 
Herr Finger 
Herr Franz 
Herr Schaffelder 
Herr Rogge 
Herr Milcoff 
Frau Trapani 
Herr Göbel 
Frau Skade 

 

SenSW IV C 
Stadtteilvertretung mensch.müller 
Stadtteilvertretung mensch.müller 
Zeitung Ecke  
BA Mitte 
BA Mitte 
Jahn, Mack & Partner 
Jahn, Mack & Partner 
Jahn, Mack & Partner 
 

Verfasserin 
Frau Skade 
Jahn, Mack & Partner 
info@jahn-mack.de 
 
 
Telefon 
(0 30) 85 75 77 0 
 

Herr Sänger ist entschuldigt. 
 
TOP 1 Protokollannahme/ Tagesordnung/ aktuelle Entwicklungen 
TOP 2 Neuigkeiten aus der StV  
TOP 3 Neuigkeiten aus der Sanierung 
TOP 4 Projekte 
TOP 5 Sonstiges und Termine 
 

Keine Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung. zuständig / 
Termin 

TOP 1 Protokollannahme/ Tagesordnung/ aktuelle Entwicklungen  

 
Radwege Müllerstraße 
Die Bauabschnitte wurden in einer Pressemitteilung veröffentlicht.  
Die Stadtteilvertretung hat sich mit Frau Neumann über die Anordnung der Fahr-
radstraße in der Triftstraße ausgetauscht. Aktuell ist kein Zebrastreifen vor der Leo-
Lionni-Schule vorgesehen. Nach Aussage Frau Neumanns sollen die Planungen im 
Mai 2022 beendet worden sein und die Anordnung bis zum Winter erfolgen.  
Die AG Verkehr des Runden Tisch Sprengelkiez will eine Begegnungszone an der 
Kreuzung Trifstr. / Tegeler Str. realisieren und hat dazu bereits 2 Workshops vor Ort 
durchgeführt. Unterstützt wurde das Konzept durch einen Planer, lt. eigener Aus-
sage, vom Bezirksamt Kreuzberg, der zukünftig im BA Mitte arbeiten wird. Die Per-
son ist der Prozesssteuerung bzw. den Amtskolleg*innen nicht bekannt. 

 

 

TOP 2 Neuigkeiten aus der StV   

 
Infoveranstaltung Verkehrswende 
Die StV (AG Verkehr) zusammen mit der AG Verkehr Sprengelkiez planen eine Info-
veranstaltung zur Verkehrswende inklusive Themen wie dem Radverkehr, der Ver-
kehrsentwicklung in der Müllerstraße, E-Mobilität und der Parkraumbewirtschaftung. 
Dabei sucht es Unterstützung bei der Umsetzung. Das Bezirksamt und JMP wollen 
bei der Durchführung mithelfen. Das SGA soll eingebunden werden. Die Gelegenheit 
soll genutzt werden, um die bereits erarbeiteten Konzepte zur Müllerstraße und zum 
Nebennetz erneut zu kommunizieren. 
 
Führung durch den Neubau Gerichtstr. 48-51 – Tag der Architektur 
Personen von StV und Ecke haben teilgenommen. Es wurde berichtet, dass im Früh-
jahr 2023 der Innenausbau fertiggestellt werden soll und dann das Bundesamt für 
Verbraucherschutz mit ca. 800 Mitarbeiter*innen einziehen wird. 
 
Leopoldplatz 
Die Aufenthaltsqualität sollte aus Sicht der StV auf dem Leopoldplatz verbessert wer-
den. Die kulturelle Belebung sollte über einen Cafébetrieb hinaus entwickelt werden, 
gewünscht sind u.a. mehr Veranstaltungen in Zusammenarbeit mit der Kirche. Es 
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wird angeregt, dass die StV sich zunächst mit der Präventionskoordinatorin darüber 
austauscht. Frau Krutzsch stimmte zu, bei einem solchen Treffen dabei zu sein.  
Seitens der StV wurde der Wunsch geäußert, dass sich die Kirche generell mehr für 
die Gestaltung bzw. Pflege des Platzes einbringen soll. 
 
Sitzungsraum 
Die StV braucht nach wie vor einen Sitzungsraum mit genügend Platz für alle neuen 
Mitglieder. Ein Raum im Haus der Jugend wird als passend erachtet. JMP wird gebe-
ten, einen Kontakt zu ermitteln. 
 
Termine mit der Politik 
Mathias Schulz (SPD) wird sich am 19.7. in einer Sitzung der StV vorstellen.  
Ein Termin mit Herrn Gothe soll im Herbst stattfinden. 
 

TOP 3 Neuigkeiten aus der Sanierung  

 
Ablösevereinbarungen 
Die Ablösevereinbarung ist mit der GESOBAU bezogen auf deren Grundstücke im 
Gebiet ist erfolgt. Für die Gerichtstraße 48-51 ist eine Ablöse in Vorbereitung. 
 
Paul-Gerhard-Stift 
Der Paul-Gerhard Stift denkt über alternative Planungen an der Barfußstraße nach, 
falls der Abriss des ehem. Krüppelheims denkmalrechtlich versagt wird. 
 

 

 

 

 

TOP 4 Projekte  

 
GSK 
Die Fortschreibung des Geschäftsstraßenkonzepts für die Müllerstraße wird im aktu-
ellen Arbeitsstand allen Beteiligten vorgestellt und anschließend diskutiert. Einige 
wichtige Anmerkungen zum Konzept sind (nicht abschließend): 

 Was für einen Mehrwert hat es für die Bevölkerung, wenn die Müllerstraße 
Hauptzentrum bleibt? Ist diese Einstufung des Gebiets weiterhin erstrebenswert? 

 Die Begriffe „Gewerbefläche“ und „Verkaufsfläche“ bzw. „Einzelhandelsfläche“ 
sollten kritisch geprüft werden. 

 Gute Vernetzung der Akteur*innen in der Straße ist ein wichtiger Aspekt für eine 
positive Entwicklung des Gebiets 

 
Sommerkino 
Das Sommerkino auf dem Kirchgelände findet am 25.08.2022 statt. Die Veranstal-
tung ist zunächst einmalig, kann aber als Testlauf für ggf. weitere Kooperationen mit 
der Kirche verstanden werden. 
 
Kinderbunter Bauernhof 
Eine Projektrunde hat Anfang Juli stattgefunden. Lt. vorgestellter Zeitschiene wird es 
weitere Verzögerungen bei der Planung geben. Baustart soll demnach erst im Früh-
jahr 2023 erfolgen. JMP wird zusammen mit dem Stadtplanungsamt versuchen, die 
Prozesse zu beschleunigen und einen früheren Baustart zu erwirken. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 5   Sonstiges und Termine  

 
Sommerkino am 25.08.2022 
 

 
 

Aufgestellt am: 13.07.2022 JMP; Verteiler: s.o.  


